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НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС

Есть ли надежда на избавление
от убойной силы российского пьянства?
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ПРОТИВОСТОЯНИЕ

«Единороссы» в Государственной Думе
продолжают блокировать принятие
социальных законопроектов
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ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Три важных законопроекта
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» —
на рассмотрение петербургского
парламента
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СПОРТ /04
1 июня 2008 года «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» проводит в Петербурге городской
детский турнир по теннису

300 тыс. рублей было потрачено на возведение мемориаль�
ной доски художнику Ивану Шишкину. Эта сумма была вы�
делена из бюджета благотворительного фонда «Мир книж�
ной культуры», председателем которого является Сергей Ми�
ронов. 21 мая мемориальная доска была торжественно от�
крыта на стене дома №30 по 5�й линии Васильевского остро�
ва, где долгое время жил и работал живописец.

тдавая дань уважения основоположнику российской реа�
листической школы пейзажа, лидер партии «СПРАВЕД�

ЛИВАЯ РОССИЯ» шутливо заметил: несмотря на то, что ге�
роями известного произведения Шишкина были медведи, ху�
дожник не рекламировал партию власти. На его картине изоб�
ражены бурые медведи…

По материалам ЗакС.ру

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Сергей Миронов:
«Шишкин никого
не рекламировал»

Это заявление Сергея Миронова прозвучало на 2�й Всерос�
сийской научно�практической конференции «Жилищная ре�
форма в Российской Федерации: проблемы и решения�2008»,
проходившей 21 и 22 мая в Санкт�Петербурге.

предлагаю создать государственную строительную кор�
порацию, которая бы нанимала на субподряд компании

для строительства жилья при двух условиях: фиксированной
цене за квадратный метр для конкретного региона и фиксиро�
ванной норме прибыли для этих строительных компаний», —
сказал Сергей Миронов.

Он отметил, что в настоящее время проблема жилья стоит
на втором месте для России после повышения цен. «И когда
мы говорим о доступном жилье, мы должны задаться вопро�
сом: а для кого оно доступно?» — сказал Миронов, подчерк�
нув, что для решения жилищной проблемы необходимо нара�
щивать темпы строительства социального жилья, которое за�
тем нужно предоставлять в аренду по ценам в несколько раз
ниже частных. При этом квартиры должны предоставляться
всем нуждающимся, а впоследствии — всем желающим.

«Реальность такова, что более 70 % россиян не могут приоб�
рести сейчас и не смогут приобрести в ближайшие 10–15 лет
жилье, даже если сделать нулевую ставку по кредиту. Потому
что этим людям доходов хватает исключительно на питание и
первые нужды, невозможно говорить о каком�либо накопле�
нии. Нам необходимо ориентироваться именно на них, а не на
тех, у кого уже сейчас есть средства», — сказал Миронов.

www.mironov.ru

«Предлагаю создать
государственную строи�
тельную корпорацию»

Скандал в Санкт�Петербурге вокруг объектов наружной
рекламы, которые демонтируются якобы за «неэстетич�
ность», достиг апогея (см. предыдущий номер газеты). Не�
взирая на рассмотрение дела в Арбитражном суде, пред�
ставители ГУ «Городская рекламная информация» (подчи�
няется Комитету по печати) 22 мая с. г. торжественно де�
монтировали щит на улице Нахимова, 18.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Эстетика на службе у коррупции

владельцев щита —
ООО «Талер» —
на руках имелось
определение о на�
значении на 27
мая слушания в

Арбитражном суде и заяв�
ление в прокуратуру Петер�
бурга. Оба оспаривали неза�
конные действия Комитета
по печати по принудитель�
ному демонтажу реклам�
ных конструкций, принад�

может быть лишен своего иму�
щества иначе как по решению
суда. А если решение суда есть —
и оно защищает собственника?
Получается, петербургским чи�
новникам даже третья власть не
указ. Объекты наружной рекла�
мы ликвидируют хаотично, но
этот хаос — управляемый. По�
началу щиты и суперсайты
уничтожали за то, что на них
содержалась реклама Полити�
ческой партии «СПРАВЕД�
ЛИВАЯ РОССИЯ. Сейчас,
под прикрытием разговоров об
«эстетической составляющей»
наружной рекламы, перекры�
вается кислород петербург�
ским предприятиям, которые
лишены возможности опове�

щать граждан о своих товарах
и услугах. А ведь среди них —
представители многократно
угнетенного малого и среднего
бизнеса. Того самого, который,
несмотря на обещанную под�
держку со стороны Смольного,
методично загоняют в пропасть.

«Разве мы возражаем про�
тив того, чтобы наш город вы�
глядел красиво? — поделился
своим удивлением президент
ООО «Талер» Михаил Паци�
онко. — Когда нас просили
убрать щиты с Лиговского
проспекта, потому что его дей�
ствительно реконструирова�
ли, мы согласились. Нам по�
обещали выделить аналогич�
ные места в спальных районах,

но обещания не сдержали. Те�
перь, игнорируя решения двух
арбитражных судов: суда го�
рода Петербурга и 13�го апел�
ляционного арбитражного
суда, признавших недействи�
тельным досрочное односто�
роннее расторжение договора
ООО «Талер» и «Городского
центра размещения рекламы»,
убирают щиты с Московского
проспекта».

По данным Михаила Паци�
онко, освободившиеся места
под наружную рекламу впо�
следствии могут быть выстав�
лены на аукцион и проданы
двум самым крупным участ�
никам рынка — корпорации
«Постер» и детищу Руперта

Мердока компании News
Outdoor. Таким образом, ры�
нок наружной рекламы будет
практически монополизи�
рован, в том числе компани�
ей с иностранным капиталом.
«Монополизация целой ветви
бизнеса, особенно информа�
ционной — почти всегда след�
ствие коррупции. В нашем
случае она затронула Коми�
тет по печати Администрации
Петербурга», — отметил Вла�
димир Гольман, член постоян�
ной комиссии ЗакСа по про�
мышленности, экономике и
собственности.

Марина ТИМОФЕЕВА
(Продолжение темы —

на стр. 3)

лежащих компании «Талер».
Комитет по печати, в свою оче�
редь, ссылался на распоряже�
ние городского правительства.

Представители «Талера», де�
путаты петербургского ЗакСа и
адвокаты сходятся в оценках:
поведение Комитета по печати
предосудительно и антиконсти�
туционно. Трудно оспаривать
35�ю статью основного закона:
право частной собственности
охраняется законом; никто не

Очередные выборы в муниципальные Советы в Санкт�Петер�
бурге пройдут весной 2009 года. Региональное отделение
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» намерено принять в них самое
активное участие и уже начало подготовку к избирательной
кампании.

остоянная комиссия ЗС СПб по устройству государствен�
ной власти, местному самоуправлению и административ�

но�территориальному устройству внесла на рассмотрение Со�
брания проект Закона «О муниципальных выборах в Санкт�
Петербурге». В проекте, направленном на приведение петер�
бургского избирательного законодательства в соответствие с
Федеральным законом «Об основных гарантиях избиратель�
ных прав и права на участие в референдуме граждан Россий�
ской Федерации», регулируются нормы о порядке выдвиже�
ния кандидатов, формировании избирательных комиссий, фи�
нансировании предвыборных кампаний.

Региональное отделение «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»
относится к предстоящему событию со всей серьезностью и на�
мерено упрочить свои позиции в муниципалитетах. Ирина Баже�
нова, руководитель аппарата Бюро Совета Санкт�Петербург�
ского отделения партии, рассказывает: «В феврале этого года
отделением создана рабочая группа по подготовке к выборам в
местные Советы муниципальных образований, каждому члену
партии направлено обращение с предложением включиться в
подготовительную работу. В общественные приемные местных
отделений, в центральный офис партии поступают предложе�
ния по кандидатурам в местные Советы муниципальных обра�
зований. На заседаниях Советов местных отделений, на Бюро
Совета регионального отделения проходят обсуждения пред�
ложений по так называемым кандидатам в кандидаты.

Мы участвуем и в работе по формированию избирательных
комиссий муниципальных образований. Уже подготовлено и
направлено в соответствующие инстанции около 30 предло�
жений. Впервые кампания по выборам в МС МО будет иметь
ярко выраженный партийный характер, поэтому участие в
этом процессе членов и сторонников партии, учет их мнений
в организации работы на местах особенно важны на подгото�
вительном этапе.

Мы призываем всех членов и сторонников партии, всех го�
рожан обращаться в местные отделения, в центральную об�
щественную приемную. Ждем ваших предложений!»

(Адреса местных отделений партии — на стр. 4)
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Сверим наши часы
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Россия только что отпраздновала победу молодого россий�
ского певца Димы Билана на «Евровидении�2008». Равно�
правными партнерами артиста в его выступлении были
венгерский скрипач Эдвин Мартон и питерец, олимпийский
чемпион, депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» пе�
тербургского парламента Евгений Плющенко. Ниже мы при�
водим фрагмент блиц�интервью Евгения Плющенко.

Евгений Плющенко — о трудном пластике «Евровидения�2008»

а вопрос о том,
что он как�то
специально то�
чил коньки под
п л а с т и к о в ы й
лед, который

ему стелили во время номе�
ра с Димой, фигурист отве�
тил: «Да, очень сильная за�
точка должна быть. Ост�

совое покрытие мне при�
шлось выходить только од�
нажды — мы делали клип с
Глюкозой. Там арена была
больше, но зато я вообще ни�
чего не показывал. А здесь —
и пируэт, и “кораблик”, и эле�
менты дорожки — все очень
сложно. Первый шаг был во�
обще нереальный! Много
было проблем, но мы все их
преодолели!

После “Евровидения”  еду
на тренировочные сборы. Пе�
рехожу к своей основной дея�
тельности».

По материалам
www.metro�russia.com

Неужели гробы станут нужнее колыбельных?

1 июня — Международный день защиты детей
НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС

рая�острая! Если на льду ты
ребрами коньков просто про�
резаешь покрытие, то здесь
как будто ходишь. Больше
усилий на ноги. И маленький
очень каток — не развернуть�
ся. Но если ты профессионал —
можешь все сделать. Я при�
ехал сюда, чтобы поддержать
Диму. До этого на пластмас�

Н

Стр. 2

 P.S. Напомним, что на пра�
вах страны, представитель
которой стал победителем
конкурса, «Евровидение�
2009» будет принимать
у себя Россия. Когда вер�
стался номер, стало извест�
но: Законодательное собра�
ние Петербурга единоглас�
но поддержало инициативу
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»
об обращении к главе
Правительства РФ В. Путину
с просьбой рассмотреть
возможность проведения
финала эстрадного конкур�
са «Евровидение�2009»
в Северной столице.

се инициативы в сфере демографии, все проекты
социального характера окажутся напрасными, если
мы не сможем уберечь наших детей от главной опасно�
сти, угрожающей здоровью нации, — алкоголизма.

ОБСЛЕДОВАВ 8196 детей, страдающих идиотизмом, психиатр
Бенцан установил, что все они были зачаты родителями
во время праздничных дней, связанных с употреблением

больших доз алкогольных напитков.

ИССЛЕДОВАТЕЛИ проследили судьбу потомства 215 родителей,
злоупотреблявших спиртным. Среди 819 детей этих родителей
16 были мертворожденными, 3 — недоношенными, 38 — плохо

развитыми, 55 страдали туберкулезом, 145 — психическими болезнями,
121 умер, не достигнув 20 лет.

СТАТИСТИКА свидетельствует: на каждые 100 детей, рожденных
хроническими алкоголиками, приходится 10 недоношенных,
8 умственно отсталых, 15 припадочных, 5 будущих алкоголиков.
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20 мая от имени партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» и ее
Председателя Сергея Миронова глава петербургского
отделения «справороссов» Олег Нилов вручил памятный
подарок Межрегиональной организации «Коммунисты
Петербурга и Ленинградской области».

одарок был вручен за активное отстаивание прав трудя�
щихся и работу, которую ведут «Коммунисты Петербур�

га», напомним, в апреле отметившие пятилетний юбилей
своей организации. Олег Нилов передал лидерам «КП»
Сергею Малинковичу и Дмитрию Лебедеву морской штур�
вал с дарственной надписью и призвал организацию «и да�
лее  держать курс в правильном направлении, к демократи�
ческому социализму и единству левых сил».

Олег Нилов под�
черкнул, что «не�
смотря на моло�
дость своей орга�
низации, “Комму�
нисты Петербурга”
проявляют муд�
рость и политиче�
скую зрелость», при
этом он отметил,
что взгляды на основ�
ные проблемы раз�

вития России и пути их решения у «Коммунистов Петер�
бурга» и «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» во многом совпа�
дают.

В свою очередь, Сергей Малинкович заявил, что «КП»
никогда не скрывали своих симпатий в отношении «СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ», и выразил уверенность, что со�
трудничество «справороссов» и «Коммунистов Петербур�
га» будет и далее активно развиваться. Он отметил: «Соци�
алисты и коммунисты должны быть в одной партии. Это
для нас совершенно ясно! Ведь только объединенные левые
могут противостоять монополии на власть одной партии.
Всякий, кто вольно или невольно мешает объединению со�
циалистов и коммунистов — противник рабочего класса,
крестьянства и трудовой интеллигенции».

На снимке: памятный подарок из рук лидера петербург�
ских «справороссов» Олега Нилова (справа) принимает
лидер «Коммунистов Петербурга» Сергей Малинкович.

«Коммунисты Петербурга»
получили памятный подарок
от «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

СОБЫТИЯ/НОВОСТИ

Май с законодательной точ,
ки зрения стал для фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
петербургского парламента
достаточно плодотворным:
«справороссы» внесли на рас,
смотрение ЗакСа три важ,
ных социальных законопро,
екта, а одна из инициатив бы,
ла поддержана депутатами.

арламент принял за
основу проект по�
становления «О за�
к о н о д а т е л ь н о й
инициативе о при�
нятии Федерально�

го закона “О внесении измене�
ний и дополнения в Кодекс
Российской Федерации об ад�
министративных правонару�
шениях”», внесенный фракци�
ей «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС�
СИЯ». Предлагаемые измене�
ния увеличивают штрафные
санкции за нарушение правил
дорожного движения в зоне
пешеходных переходов.

Представляя документ, ко�
ординатор фракции «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Олег
Нилов зачитал справку Управ�
ления ГИБДД Санкт�Петер�
бурга и Ленинградской облас�
ти, свидетельствующую о том,
что в 2005 году на дорогах Пе�
тербурга погиб в ДТП 731 че�
ловек, из них в зоне пешеход�
ного перехода — 46 человек.
В 2006 году — соответственно
752 и 57 человек; в 2007�м —
706 и 63 человека. В 2005 году

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Четыре законодательные инициативы
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

рублей. Согласно же предло�
жению «СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ» штрафы за подоб�
ные нарушения повышаются
до максимального уровня —
2000 рублей, а в случае злост�
ного или повторного наруше�
ния водитель может быть ли�
шен водительских прав на срок
от трех до шести месяцев.

Следует отметить, что Пред�
седатель СФ Сергей Миронов
одобрил эту региональную ини�
циативу и пообещал поддер�
жать ее на федеральном уровне.

Три социальных законо�
проекта. Первый из них вно�
сит изменения в закон о мерах
социальной поддержки от�

дов, составляет 13 710, и та�
ким образом, реализация за�
кона обойдется петербург�
ской казне примерно в 11 мил�
лионов рублей.

Две другие инициативы ка�
саются жилищной сферы. Это
изменения в законе «О поряд�
ке и условиях предоставления
отдельным категориям граж�
дан компенсаций расходов на
оплату жилых помещений и
коммунальных услуг в Санкт�
Петербурге», по которым
предлагается увеличить раз�
мер среднедушевого дохода
семьи, дающего право на полу�
чение компенсаций данных
расходов, до 1,45 величины
прожиточного минимума; и из�
менения в законе «О регио�
нальных стандартах в жилищ�
ной сфере», где предлагается
установить с 1 января 2009
года региональный стандарт
максимально допустимой доли
расходов граждан на оплату
жилого помещения и комму�
нальных услуг в размере 10 %
от совокупного дохода семьи.
Напомним, что сегодня дан�
ный стандарт составляет 18 %.

На последнем законопроек�
те хотелось бы остановиться
подробнее. Дело в том, что он
вносится на рассмотрение де�
путатов второй раз. При пер�
вой попытке документ был
благополучно провален парла�
ментским большинством —
фракциями «Единая Россия»
и «ЛДПР», просто не приняв�
шими участия в голосовании.

НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС

Можно, если хотите, посомневаться в точности представ,
ленных на первой полосе оценок. Но отсутствие более на,
дежных данных или более точных расчетов не означает
отсутствия проблемы алкогольной смертности. Она вно,
сит свой усугубляющий вклад в тяжелую демографиче,
скую ситуацию в России, часто обозначаемую как кризис.
Есть ли надежда на избавление от убойной силы россий,
ского пьянства?

Неужели гробы станут нужнее колыбельных?

химфака закончилось курево.
Подошли к математикам, по�
просили закурить. Но то ли не
так попросили, то ли им не так
ответили… В результате одно�
го студента зарезали на�
смерть, трое попали в реани�
мацию, четверо получили
сроки от 8 до 20 лет тюрьмы
за убийство и нанесение тяж�
ких телесных повреждений.

И третья история. В Мин�
ске проходил городской празд�

и знал, чего хотел. Он знал,
что водка и табак выведут не�
навистных ему славян через
одно поколение без всяких
крематориев и газовых камер.

Завет Гитлера — водка и та�
бак для славян — успешно пре�
творяется в нашей стране и се�
годня! Во многих промышлен�
ных городах разрушены все
крупнейшие заводы. Но — ра�
ботают и процветают пивные,
водочные, винные. Что делать
нам в этой ситуации тотально�
го похода против нашего наро�
да? Мое мнение: не экономи�
ческое возрождение есть
фундамент отрезвления, а от�
резвление — единственный
реальный фундамент спасе�
ния ситуации.

Два слова хочу сказать о
наркотиках. Мне однажды до�
велось принять участие в пар�
ламентских слушаниях преды�
дущей Госдумы, которые назы�
вались «Наркомания — угроза
национальной безопасности
России». Сразу было предло�
жено: «Никакого плача о судь�
бе наркоманов, о том, что они
гибнут, что их надо лечить и
т. п. Единственная причина
наркомании в нашей стране —
существование наркомафии и
наркобизнеса. Давайте решать
вопрос, как уничтожить нарко�
мафию и наркобизнес».

В предисловии к брошюре
«Таджикское нарконашествие:
необъявленная война России»
приведены страшные цифры:
«В 2003 году в России от упо�
требления наркотиков погибло
70 тысяч человек… Это боль�
ше, чем все наши потери во всех

C
2
H

2
OH — ФОРМУЛА СМЕРТИ

Самым эффективным отравляющим веще�
ством всех времен и народов является обыч�
ный этиловый спирт, алкоголь. Он не уступа�
ет «королю газов» — иприту, применявшему�

ся на фронтах Первой мировой войны. Удельная смерт�
ность от иприта на поле боя — 0,1–0,8 чел/т, а у этано�
ла — 0,62–0,8 чел/т. Всемирная организация здраво�
охранения признала, что этанол является причиной
смерти 30 % населения. В России это ежегодная цифра
в 0,9–1,3 млн человек. Смертность от алкоголя — 37 че�
ловек на каждые 100 умерших. http://trezvost.ru

ЖИТЬ ИЛИ ВЫРОЖДАТЬСЯ?
Сейчас в России потребляют более 25 литров
чистого алкоголя в год на человека, включая
грудных детей. Сравните: в Китае среднее по�
требление алко�

голя — 50 граммов! Все�
мирная организация здра�
воохранения уже 8 литров
абсолютного алкоголя счи�
тает катастрофичным. При
таком потреблении боль�
ных детей рождается боль�
ше, чем здоровых. А при
10–11 литрах смертность
начинает превышать рож�
даемость. Наступает пол�
ное вырождение народа.

http://trezvost.ru

РОССИЯ ЗАНИМАЕТ ПЕРВОЕ МЕСТО
ПО ЧИСЛУ КУРЯЩИХ ДЕТЕЙ

33 % детей и подростков в стране являются
постоянными курильщиками. Против этого,
да и вообще против табакокурения восстают
депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС�

СИЯ» в ЗакСе СПб.
28 мая петербургский парламент единогласно под�

держал инициативу «справоросса» Бориса Киселева об
обращении в Госдуму с предложением о внесении из�
менений в федеральный закон «Об ограничении куре�
ния табака». Парламентарий предложил запретить куре�
ние в общественных местах, на воздушном транспорте при
продолжительности полета менее 5 часов, в городском и
пригородном транспорте, на рабочих местах, в организа�
циях здравоохранения и образования, за исключением
специально отведенных мест. По словам руководителя
фракции Олега Нилова, в ближайшее время на рассмот�
рение ЗС поступит еще одна инициатива — о запрете лю�
бой рекламы табачных и алкогольных изделий.

К

Среди тех, кто вышел 9 мая на улицы города, чтобы по,
здравить ветеранов Великой Отечественной войны
с Днем Победы, были и активисты Санкт,Петербургско,
го отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

День Победы в
центре Петер�

бурга прошло тра�
диционное шествие
с участием ветера�
нов Великой Оте�
чественной войны.
Кроме тех, кто за�
щищал во время
войны Ленинград,
и тех, кто воевал на
других фронтах, в
шествии приняли

участие дети блокадного города, бывшие малолетние уз�
ники фашистских концлагерей, ветераны подразделений
особого риска.

Тысячи петербуржцев пришли в этот день в центр горо�
да, чтобы отдать дань уважения людям, завоевавшим Побе�
ду в самой страшной войне за всю историю человечества.

Активисты регионального отделения партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» вручили ветеранам цветы и суве�
ниры, поздравили победителей с праздником, пожелав им
здоровья и долгих лет жизни.

П

Навсегда в неоплатном долгу

Май и начало июня — тра,
диционно горячая пора для
питерских садоводов,ого,
родников. Депутат ЗакСа
Петербурга, член фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
Зоя Заушникова хорошо
знает насущные проблемы
садоводств изнутри, так как
активно участвует в работе
правления садоводческого
хозяйства. Эти проблемы и
стали темой для разговора
с парламентарием.

– Зоя Валентиновна, есть
ли какие�то законодательные
новости, напрямую касаю�
щиеся садоводческой темы?

– Совсем недавно парла�
мент города рассмотрел в пер�
вом чтении законопроект о
разделении полномочий в об�

кумент. Мы предлагаем уста�
новить нормативы платы за
использование дачными хо�
зяйствами электроэнергии,
газа и телефонной сети; ввес�
ти льготы по оплате проезда
к дачам для садоводов и чле�
нов их семей и многое другое.

Для садоводов — жителей
Петербурга плата за подклю�
чение киловатта электроэнер�
гии — 27–30 тыс. рублей, а для
жителей Ленобласти — 550
рублей. Это настоящая дис�
криминация. Направлены два
письма с просьбой разобрать�
ся с такой ситуацией: в Феде�
ральную службу по тарифам и
полпреду президента в Севе�
ро�Западном Федеральном
округе Илье Клебанову.

Конечно, нужно садиться
за стол переговоров с прави�
тельством Ленобласти.

или бурении скважины для
обеспечения садоводства во�
дой. При этом по целевой про�
грамме половину затрат будет
оплачивать городская казна.
Но, подчеркну, для этого садо�
водство должно быть хорошо
организовано.

Однако разъяснительная
работа с населением ведется
крайне слабо, что в опреде�
ленной степени связано с по�
литическими процессами —
организованные граждане не
очень�то и нужны нашему чи�
новничеству, ведь они начнут
задавать «лишние» вопросы!

Недавно Конституцион�
ный суд постановил, что в
принципе можно регистриро�
ваться по месту жительства и
в садоводстве, если дом при�
способлен для постоянного
проживания.  Я считаю, что

Садоводство как малая родина
ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ласти садоводства и огород�
ничества между законода�
тельной и исполнительной
ветвями власти. Разработан
он был в Смольном и кроме
собственно разделения этих
самых полномочий ничего не
содержал. Ко второму чтению
мы подготовили ряд попра�
вок, которые «оживили» до�

Например, сейчас факти�
чески все садоводства имеют
возможность заключить дого�
вор, скажем, на медицинское
обслуживание с муниципаль�
ными образованиями, на тер�
ритории которых они распо�
ложены. Договоры заключа�
ются на установку сигнализа�
ции, вывоз мусора и т. п. Во�
обще, если садоводство хоро�
шо организовано, оно может
войти в целевую программу,
которую курирует городское
Управление по развитию са�
доводства и огородничества.
На нее выделено не так уж
много средств — 128 млн руб�
лей, тем не менее это конкрет�
ные деньги, и можно добить�
ся долевого участия бюджета
Петербурга в делах садовод�
ства. Например, в дорожном
строительстве, мелиорации

пока этот вопрос преждевре�
менный. У нас до сих пор не
существует правовой базы,
безупречно обеспечивающей
механизм прописки. Ведь
даже в городе иногда в одну
комнату в коммуналке пропи�
сывают по 200 человек, что
тогда говорить о садоводстве,
где паспортный стол и мили�
ция далеко?

– Периодически слышат�
ся высказывания о том, что
статус садоводств следует
упразднить.

– Статус садоводств необ�
ходимо сохранить. Ведь они,
в отличие от заморских ку�
рортов, дают людям возмож�
ность дешево отдыхать, дают
прибавку к столу горожан.
К тому же в садоводстве мы у
себя дома…
Беседовал Юрий ДМИТРИЕВ

на пешеходных переходах
увечья в результате наезда ав�
тотранспорта получили 498 че�
ловек, а в 2007 году — 678.

«Такая статистика, — под�
черкнул Олег Нилов, — ини�
циировала наши предложения
об ужесточении ответственно�
сти за нарушение правил до�
рожного движения на пеше�
ходных переходах». Парла�
ментарий напомнил, что Госу�
дарственная дума ужесточила
ответственность за нарушение
водителями ПДД, но наруше�
ния на «зебрах» как�то выпа�
ли из внимания законодателей
и штраф за них остался на преж�
нем мизерном уровне — 100

дельных категорий граждан и
предусматривает предоставле�
ние одному из родителей, в се�
мье которого проживает ребе�
нок�инвалид, либо родителям,
в семье которых проживают
двое и более детей�инвалидов,
права на приобретение льгот�
ного ежемесячного проездно�
го билета для всех видов город�
ского пассажирского транс�
порта. Напомним: стоимость
единого проездного в Петер�
бурге с 1 апреля 2008 года со�
ставляет 1070 рублей, а льгот�
ного проездного — 289 руб�
лей. Сейчас численность го�
родских семей, имеющих в
своем составе детей�инвали�

Однако внимание читате�
лей хотелось бы обратить даже
не на это. Недавно в Балтий�
ском информационном агент�
стве состоялась пресс�конфе�
ренция, посвященная пробле�
мам малого и среднего бизне�
са в области наружной рекла�
мы. Одна из тем, затронутых
главой рекламного агентства
«Талер» Михаилом Пационко,
впрямую коснулась вопросов
наполнения бюджета. Он сооб�
щил, что город ежегодно полу�
чает в казну $60 млн платежей
от наружной рекламы, но
«было удивительно услышать
на совещании в Комитете по
печати, что, оказывается, горо�
ду эти $60 млн не нужны и от�
расль “наружки” будет свора�
чиваться». В этой связи Олег
Нилов заявил: «Что такое $60
млн и их “ненужность” для го�
рода? Это как раз та сумма —
1,5 млрд рублей, которая необ�
ходима для реализации раз�
работанного нами закона о
снижении доли расходов пе�
тербуржцев на оплату жилья и
коммунальных услуг с 18 до 10 %.
А нам говорят — нет денег. Мо�
жет быть, стоит все�таки спро�
сить самих петербуржцев — со�
гласны ли они “потерпеть” на�
ружную рекламу и снизить
расходы на оплату жилья?»
Как говорится, комментарии
тут излишни, однако «справо�
россы» надеются, что во вто�
рой раз законопроект все�таки
будет одобрен парламентом.

Алексей ИГНАТЬЕВ

аждый день нам по
телевизору показы�
вают страшные сказ�
ки про алкоголь.
Мордатый мужик в
шутовском костюме

сел с друзьями пить пиво. Сел
в Новый год… И заявляется на
работу 8 марта! Его спраши�
вают: «Ты где был?» — «Пиво
пил…»

Выходит, находился он в
пивном запое 3 месяца и 8
дней! Конечно, это сказка,
сказка для детей. Потому что
любой взрослый здравомыс�
лящий человек знает: если са�
мого здорового здоровяка не�
прерывно поить пивом хотя
бы неделю — он умрет.

Три десятка лет под Новый
год показывали сказку вели�
чайшего сказочника всех вре�
мен и народов Эльдара Рязано�
ва «Ирония судьбы, или С лег�
ким паром!». Сказку про алко�
голь. Сюжет, как вы помните,
прост. Человек пошел с друзь�
ями в баню. Напился до черти�
ков и — нашел свое счастье.

Давайте вспомним, кто там
напился. Врач! А кто там ве�
село пьянку пьянствует? Учи�
теля! А обаятельная Барбара
Брыльска в самый пережива�
тельный момент засовывает
себе в рот сигарету. Так 30 лет

назад впервые на экране теле�
визора учительница русского
языка закурила — с нее потом
взяли пример все девчонки.

Это, конечно, тоже сказка.
Но сказка со страшным про�
должением. За первые 5 лет
показа этого фильма от опоя
в бане погибло около 400 че�
ловек. А кто скажет, сколько
людей погибло по всей стра�
не за 30 лет регулярной де�
монстрации этого фильма?

Есть и другие примеры.
Верка Сердючка в своих яко�
бы шуточных песнях («Горил�
ка», «По чуть�чуть» и др.)
активно рекламирует алкого�
лизацию народа. А группа
«Дюна» несколько лет распе�
вала по стране «хит» со сло�
вами «Если б было море пива,
я б дельфином стал красивым,
если б было море водки, стал
бы я подводной лодкой!»…

Первого января 2000 года
диктор Новосибирского теле�
видения сообщил: «Сегодня
утром на улицах города мили�
ция подняла 78 трупов замерз�
ших людей. Это в основном
мужчины трудоспособного
возраста. А еще 180 человек
отморозили в эту новогоднюю
ночь руки и ноги». Так вот, 78
человек — это убитые вином и
водкой. Их ровно в 10 раз

ская экспертиза установила,
что эти 53 растоптанные де�
вушки тоже были пьяны…

Гитлер в 1942 году сформу�
лировал основы оккупаци�
онной политики на завоеван�
ной восточной территории.
В краткой директиве всего
три предложения: «Необхо�
димо свести славян до языка
жестов. Никакой гигиены, ни�
каких прививок. Только вод�
ка и табак». Гитлер был враг

наших войнах после 1945 года!
И возраст этих погибших — от
14 до 25 лет».

Истина такова: фундамент
духовного, физического и
экономического возрожде�
ния — отрезвление страны.
Нам говорят: вымирает Рос�
сия, потому что экономиче�
ское положение такое. Чушь!
Самый высокий уровень рож�
даемости в России — в трех са�
мых экономически отсталых
районах: Чечне, Ингушетии и
Дагестане. Там удалось возро�
дить национальные мусуль�
манские традиции трезвости,
народ перестал употреблять
алкоголь, и пошла в гору рож�
даемость. И, напротив, самый
высокий уровень жизни в
Москве и в Петербурге. В них
же — самый низкий уровень
рождаемости, ненамного пре�
вышает он смертность.

Требования, которые мы
должны предъявить властям
всех уровней:

– запретить любую рекламу
и пропаганду алкоголя, табака;

– признать пиво опасней�
шим алкогольным изделием,
которое прокладывает путь в
алкоголизацию детям;

– запретить любое упо�
требление алкоголя на массо�
вых мероприятиях;

– убрать алкоголь и табак
от наших детей, восстановить
ограничения на торговлю эти�
ми изделиями;

– ввести смертную казнь
для дельцов наркомафии и
наркобизнеса.

В. Г. Жданов, профессор
http://mostinfo.et/news
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больше, чем погибло новоси�
бирцев за всю чеченскую вой�
ну. Там погибло 7 человек.

Вторая реальная история.
В кафе за столиком сидели че�
тыре студента математиче�
ского факультета, пили пиво
и курили. За соседним столи�
ком сидели четыре точно та�
ких же студента химического
факультета. И тоже пили
пиво и курили. У студентов

ник пива, в рамках которого
на площади был устроен рок�
концерт. Рекой лилось пиво.
Нарядные девушки каждому
назойливо предлагали поку�
рить. Тут началась гроза, оду�
ревшая от пива и сигарет мо�
лодежь бросилась в подзем�
ный переход. И насмерть ра�
стоптала пятьдесят трех мо�
лодых девушек. На следую�
щий день судебно�медицин�

П

Дочки. Но будут ли матерями?..
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ПРИГЛАШЕНИЕ К РАЗГОВОРУ

ПРАЗДНИК ГОРОДА

Нериторические вопросы

«Есть простые истины, на ко�
торых держится мир. Например,
в приличном обществе не приня�
то гадить на стол. На оперной или
балетной сцене не заведено бе�
гать голышом и швырять в зрите�
лей собачьими фекалиями, —
писал в свое время на страницах
“Литературной газеты” петер�
бургский писатель Дмитрий Ка�
ралис. — Схожий запрет — на
обесцененную лексику — от века
существовал в русской литерату�
ре: не принято материться в за�

поведном пространстве листа бумаги, предназначен�
ного для широкой публики…

По мнению некоторых лингвистов, упадка, оскуде�
ния и вырождения русского литературного языка не
происходит. Падает культура владения языком и общая
культура пишущих…»

Заседание Госдумы 11 апреля 2008 года
ОБСУЖДЕНИЕ ЗАКОНА О ДОПОЛНИТЕЛЬНОМ

ФИНАНСИРОВАНИИ НАКОПИТЕЛЬНОЙ
ЧАСТИ ПЕНСИИ

Оксана Дмитриева, «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»:
– «Почему у нас так плохо с пенсиями?» — спрашивал

Владимир Вольфович и ссылался на большевиков, очевид�
но, на 1917 год. Но ссылаться нужно не на 1917 год, а на
2001 год, когда приняли пенсионную реформу. Если на стар�
те этой реформы пенсии составляли 32 % от средней зара�
ботной платы, то сейчас уже, повторяю, по данным за де�
кабрь, — 18 %. Это говорит о полном крахе пенсионной ре�
формы и об ущемлении интересов ныне живущих пенсио�
неров.

Фарида Гайнуллина, «Единая Россия»:
– Фракция «Единая Россия» всегда поддерживала ре�

форму пенсионного обеспечения, которая была осуществ�
лена в 2001 году, и делает это ответственно и честно. Давай�
те честно скажем: возможны более интенсивное пенсион4
ное обеспечение, более высокая степень пенсионного обес4
печения, но для этого мы должны или увеличить налоги на
работодателей и таким образом сделать неконкурентоспо4
собными наши предприятия и наших производителей, или
увеличить пенсионный возраст, иного не дано.

ПРОТИВОСТОЯНИЕ

Незачет по арифметике
Во время выборов в Думу
в декабре прошлого года
все партии с удивитель(
ным единодушием говори(
ли о необходимости повы(
шения пенсий. И, что са(
мое примечательное,
сходились друг с другом
в том, каким именно
образом надо это делать.
Так, и в «СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ», и в «Единой»
говорили о необходимости
довести пенсию до 40 %
от средней заработной
платы — минимума,
установленного 102(й
Конвенцией Международ(
ной организации труда.
Сегодня, через полгода
после выборов, у наших
читателей есть возмож(
ность ознакомиться с тем,
как партии выполняют
свои обещания. Приводим
выдержки из официальных
стенограмм заседаний
Госдумы, на которых
обсуждались пенсионные
вопросы.

Заседание Госдумы 9 апреля 2008 года
ОБСУЖДЕНИЕ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН «О ТРУДОВЫХ ПЕНСИЯХ»

Заседание Госдумы 16 апреля 2008 года
ОБСУЖДЕНИЕ ЗАКОНА О ПОВЫШЕНИИ

БАЗОВОЙ ЧАСТИ ПЕНСИИ
Предложения внесли региональные депутаты.

Любовь Шубина, «Единая Россия»:
– Фракция «Единая Россия» не будет поддерживать дан�

ный проект закона, понимая меру ответственности за при�
нятие закона, который не подкреплен конкретным финан�
сированием. Я в прошлый раз говорила и сейчас повторяю:
надо уходить от популизма…

Оксана Дмитриева, «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»:
– Только что, приняв изменения в бюджет на 2008 год,

приняли решение направить в профицит бюджета и в Стаб�
фонд свыше 1 триллиона рублей. Это те деньги, которые не
направляются в экономику страны через бюджет. Нам пред�
ставляется, что они были бы использованы с гораздо боль�
шей пользой, если бы были потрачены внутри страны, в том
числе и на пенсионное обеспечение.

Помимо вот этого триллиона рублей у государства есть
еще 300 миллиардов рублей, которые оно не знает, как по�
тратить на расходы, а направляет их в банки как временно
свободные средства. Поэтому деньги в государстве не толь�
ко есть, но они требуют сейчас рациональных способов их
использования. Базовая часть пенсии должна соответство�
вать прожиточному минимуму. Зачем в стране устанавли�
вать прожиточный минимум, если потом он не является ори�
ентиром для минимального размера пенсий и минимально�
го размера оплаты труда?

Прикольно! Супер!
Услышав такую или подобную («Жесть!», «Клёво!») оценку чего(либо, мы давно уже не
удивляемся. И, самое печальное, редко теперь кто из нас вздрагивает, услышав более
«сочное» выражение. Привыкаем жить в клоаке.

22 мая на пресс(конференции, посвященной серьезным
проблемам, возникшим в работе рекламных компаний и,
в частности, компании «Талер» (см. материал на стр. 1), де(
путат Законодательного собрания, Владимир Гольман
(«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»)     обратил внимание на ряд
фактов. Например, на избирательный подход к деятель(
ности рекламных агентств, свидетельствующий о возмож(
ной коррупции в недрах городского Комитета по печати.

ПОЗИЦИЯ

Заявление депутата о коррупции
вызвало острую реакцию чиновников

димир Гольман (на снимке)
выступил с заявлением, в ко�
тором, в частности, говорится:
«Мое выступление о наличии
признаков коррупции в испол�
нительных органах власти го�
рода вызвало чрезвычайно
острую реакцию в Смольном,
и кандидат юридических наук
А.В. Воробьев, являющийся
первым заместителем предсе�
дателя Комитета по печати, за�
явил, что мои слова о корруп�
ции — безосновательная ложь,

и даже пригрозил мне уго�
ловной ответственностью.

Обдумав сложившуюся
ситуацию и опасаясь угроз
правоведа Воробьева, я
готов признать, что в без�
упречно исполняющем
свои обязанности Ко�

митете по печати коррупции
нет, как нет ее и во всем осталь�
ном аппарате государственной
власти Санкт�Петербурга.

Однако, по словам прези�
дента Дмитрия Медведева,
“уровень коррупции в нашей
стране остается крайне высо�
ким, и только в 2007 году, по
официальной статистике, воз�
буждено 10,5 тысячи уголов�
ных дел в этой сфере, что явля�
ется лишь вершиной айсберга”.
Может быть, кто�то попробует и
президента привлечь к уголов�
ной ответственности за намеки

на тех, кто находится ниже вер�
шины этого айсберга?»

Ситуацию прокомментиро�
вала и депутат Государствен�
ной Думы, член фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС�
СИЯ» Оксана Дмитриева.
Она напомнила, что на извест�
ной пресс�конференции были
приведены факты того, что
рекламным компаниям выбо�
рочно даются разрешения, вы�
борочно заключаются догово�
ры на аренду и их продление,
а также отсутствует четкий
план размещения рекламных

О

онечно же, жизнь
петербуржцев ме�
няется. К счастью,
чаще — в лучшую
сторону. Подня�
лись средняя зар�

плата и пенсия, строится
больше жилья, ремонтиру�
ются дороги и фасады, вво�
дятся новые школы и детские
сады, принимаются допол�
нительные меры для соци�
альной защиты. Болельщики
«Зенита», например, счита�
ют, что пол�Европы должно
равняться на Питер, если
брать во внимание санитар�
ное сотояние исторической
части города. Они сравнива�
ют свой Петербург с теми же
Манчестером и Ливерпулем
и отмечают, что чопорная
Англия «отдыхает»…

Но есть и немало вопро�
сов. Так, например, админи�
страция города считает: «Со�
вершенно недопустимо, что�
бы жители стали заложника�
ми того исторического на�
следства, которое скромно
именуется недоремонтом, а
по существу означает, что ре�
монта в доме не было со вре�
мен царя Гороха». И что

С
егодня доля средней
пенсии от средней
зарплаты в России
не только не увели�
чивается, но и умень�
шается. Для того

чтобы хотя бы сохранить этот
показатель на нынешнем
уровне и не допустить его
дальнейшего падения, необ�
ходимо, чтобы пенсии росли
так же, как зарплаты. Именно
на это и был направлен пред�
ложенный Оксаной Дмитри�
евой и Сергеем Мироновым
законопроект. Он, во�первых,
предполагал жесткое закреп�
ление требования того, чтобы
пенсии росли не меньше, чем
зарплаты, во�вторых, давал
полномочия по определению
коэффициента роста зарплат
Росстату, являющемуся неза�
интересованным органом, а не
правительству, как сейчас. По�
скольку правительство может
занижать эту цифру, не желая
искать дополнительные день�
ги на выплаты пенсий.
Оксана Дмитриева,
«СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ»:

– Всем хорошо известно,
что с новой пенсионной ре�
формой у нас постоянно сни�
жается коэффициент замеще�
ния, то есть соотношение
средней пенсии и средней за�
работной платы. Если в нача�
ле 2002 года, когда стартова�
ла реформа, средняя пенсия
составляла около 32 % от сред�
ней заработной платы, то в де�
кабре 2007 года — уже 17,9 %.
Притом что примерно в это
же время нефть достигла ре�
кордно высокой цены —
свыше 100 долларов за бар�
рель. Фактически сейчас от�
носительный размер пенсии в

два раза ниже, чем минималь�
ная норма в 40 %, рекомендо�
ванная Конвенцией Между�
народной организации труда.

Скажите мне, пожалуйста,
возможно ли достигнуть этих
40 %, которые вы обещали,
уважаемые представители
«Единой России», всем ва�
шим избирателям, если вы
будете индексировать страхо�
вую часть пенсии темпом
меньшим, чем темп роста за�
работной платы? Для этого не
нужно иметь высшего образо�
вания, которое имеют все ува�
жаемые коллеги, здесь сидя�
щие, достаточно окончить че�
тыре класса средней школы,
чтобы понимать, что никогда
не будет приближения к 40 %
от средней заработной платы,
а будет еще большее сниже�
ние, если не принять наш за�
конопроект.

И второй момент. То, что
происходит с нынешними
пенсионерами, мы видим по
соотношению пенсии и сред�
ней заработной платы. А о
том, что произойдет с буду�
щими пенсионерами, я вам
скажу, я рассчитала. Так вот,
у нынешнего молодого чело�
века, который выйдет на пен�
сию через тридцать лет, стра�
ховая часть пенсии, если все
будет идти так, как сейчас, со�
ставит не больше 9 % от сред�
ней заработной платы. Вот
перспектива, которая для всех
закладывается, если, опять
же, не принимается наш зако�
нопроект.
Фарида Гайнуллина,
«Единая Россия»:

– Этот законопроект за�
тратный, предполагается 87
миллиардов рублей, даже бо�
лее, что, конечно же, не пре�

дусмотрено ни федеральным
бюджетом, ни бюджетом Пен�
сионного фонда, уважаемые
коллеги. Вы все прекрасно
понимаете, что коэффициент
замещения 40 % не может
быть только обязательством
государства. Международ�
ный опыт свидетельствует:
чтобы получить коэффици�
ент замещения заработка 40 %,
нужно участвовать всем трем
сторонам — и работнику, и ра�
ботодателю, и государству.
Поэтому, когда мы очень час�
то говорим о коэффициенте
замещения 40 %, это, конечно,
не в действующей системе.
Оксана Дмитриева,
«СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ»:

– Меня удивляет, почему
Правительство Российской
Федерации и, главное, Коми�
тет по труду и социальной
политике, которым руково�
дят представители «Единой
России», высказался против
этого законопроекта. Они мо�
гут быть против «СПРАВЕД�
ЛИВОЙ РОССИИ», они мо�
гут не быть за наши принци�
пы социальной политики, но
меня удивляет, почему они
опровергают элементарные
арифметические действия и не
могут вообще спрогнозиро�
вать ситуацию, хотя тут нуж�
но иметь образование восемь
классов средней школы. И я
больше чем уверена, что мы
все равно вынуждены будем
принять этот законопроект,
принять эту норму, потому что
иначе идет обесценивание всех
пенсий — и пенсий нынешних
пенсионеров, и пенсий буду�
щих пенсионеров.

Закон был отклонен пар4
ламентским большинством.

…Они могут быть против “СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ”, они могут не быть за наши прин�
ципы социальной политики, но меня удив�

ляет, почему они опровергают элементарные
арифметические действия и не могут вообще
спрогнозировать ситуацию?

”ОКСАНА ДМИТРИЕВА, ДЕПУТАТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

“

Р

«власть не вправе оставить
жителей (имеются в виду
собственники жилья) один
на один с разрухой». Ну а как
же нормы законодательства,
по которым прежний владе�
лец — город — был обязан
этот ремонт провести?

О программе реновации
«хрущевок». Депутаты Зак�
Са, и в первую очередь —
фракции «СПРАВЕДЛИ�
ВАЯ РОССИЯ», дали отри�
цательную оценку предло�
жениям о включении в про�
грамму реновации кварта�
лов, где никаких «хрущевок»
никогда не было, но которые
явно приглянулись какому�
то инвестору. Также именно
депутаты настояли на изме�
нении закона о «хрущевках»,
включив в него реальные га�
рантии прав жителей кварта�
лов, подлежащих реновации.
В первоначальном же вари�
анте закона никаких гаран�
тий не было. Кстати, наказа�
ны ли чиновники, которые
вносили «непродуманные
предложения»?

Много красивых слов го�
ворится у нас о защите мало�
го бизнеса. Что мы должны

наконец уйти от представле�
ний о том, что малый бизнес —
это синоним грязных ларь�
ков на остановках. О том, что
надо придать Петербургу
«европейский облик», и
именно поэтому надо убрать
торговые павильоны с оста�
новок общественного транс�
порта. Ларьки убрали — и
что же дальше? Предприни�
матели, которым обещали
альтернативные места для
торговли, не могут, в боль�
шинстве случаев, получить
их и по сей день.

Есть вопросы и по пробле�
ме сохранения историческо�
го центра города. Представи�
тели движения «Живой го�
род» передали в приемную
губернатора список из сотни
исторических зданий, кото�
рые были снесены в городе за
последние пять лет. В насто�
ящее время не меньшее коли�
чество зданий находится в
заброшенном состоянии, и
они, вероятно, вскоре попол�
нят список утрат города.

Между прочим, по дей�
ствующему законодатель�
ству памятники архитекту�
ры не подлежат сносу. А в
случае, если здания в охран�
ной зоне были утрачены, лю�
бое новое строительство на
этом месте запрещено, за ис�
ключением восстановления
объектов, утраченных в этой
зоне, либо рядовой застрой�
ки вместо диссонирующих
зданий.

Конечно, что�то делается
и для сохранения центра. Но
когда нам говорят, что, мол,
все разрушаемые из�за ветхо�
сти исторические здания бу�
дут полностью отреставри�
рованы, — надо понимать,
что «полностью отреставри�
ровать» разрушенное здание
нельзя. Можно только вос�
становить более или менее
точные копии фасадов. Но
копия никогда не станет ори�
гиналом, и памятником она
тоже считаться не будет…

Михаил КРАВЧЕНКО

усский язык: надо ли
за него бороться?
Ответ на этот во�
прос пытались полу�
чить специалисты
Всероссийского цен�

тра изучения общественного
мнения (ВЦИОМ) в ходе ап�
рельского исследования.

Выяснилось, что большин�
ство опрошенных (78 %) уве�
рены — защищать чистоту
языка надо. Однако эти же
люди признаются, что нема�
лая часть из них (61 % рес�
пондентов) в быту использу�
ет ненормативную лексику и
мат, а также компьютерный
(29 %), блатной (20 %) и ин�
тернет�сленги (13 %). Что же
получается: русский язык
надо защищать от нас самих —
носителей языка?

Да, полагают 78 % респон�
дентов, целенаправленную
борьбу за чистоту русского
языка вести нужно. За введе�
ние цензуры СМИ выступи�
ли 9 % респондентов, еще 5–
6 % ратуют за введение за�
прета на использование не�
нормативной лексики в об�
щественных местах.

Горячие головы хотелось
бы остудить. Если вводить
штрафы за мат в общест�
венных местах, то первыми,
кому их можно будет предъ�
явить, — представители пра�
воохранительных органов.
Шла недавно по Московско�
му проспекту мимо оживлен�
ной группки милиционеров,
патрулировавших город во
время приезда премьера Пу�
тина: задорная матерщина,
сопровождаемая громким хо�
хотом, отлетала метров на де�
сять. Да и с введением цензу�
ры может казус выйти — при�
дется из библиотек изымать
горы литературы, где бран�
ные или иноязычные слова
употреблены «для создания
художественного образа» (об
этом — комментарий литера�
тора. — Ред.).

Более взвешенной выгля�
дит позиция тех опрошен�
ных, кто предлагал глубже
изучать русский язык в шко�
ле (21 % респондентов), пра�
вильно говорить в семье, при�

вивать любовь к русскому
языку детям (по 5–6 %),
больше читать русскую клас�
сическую литературу.

Стало быть, прежде чем
тратить силы на борьбу с по�

следствиями, следует обра�
титься к корню проблемы, не
тиражировать ошибки преж�
них поколений.

Эти идеи поддерживает
руководитель петербургско�
го отделения Общероссий�
ской общественной организа�
ции «Союз сторонников
“СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ“» (СССР) Геннадий
Болдырев. Образованное мо�
лодое поколение — вот залог
чистоты русского языка в бу�
дущем, считает он. К сожале�
нию, 2007 год, объявленный

в России Годом русского язы�
ка и чтения, особенных ре�
зультатов не дал. Дети по�
прежнему читают мало; пере�
дач, направленных на повы�
шение интереса к языку, не�

много. Насколько Единый
государственный экзамен по�
могает в изучении языка —
тоже спорный вопрос. Это все
надо обсуждать, находить и
поддерживать одаренных
преподавателей русского
языка, энтузиастов, привива�
ющих детям любовь к рус�
ской литературе. Дело не од�
ного дня, но исключительной
важности. Союз сторонников
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС4
СИИ» (СССР) открыт для
предложений в этой сфере.

Инга ВОРОНОВА

объектов в городе. Эти нару�
шения, по словам депутата,
являются нарушениями анти�
монопольного законодатель�
ства: государственный орган
должен обеспечивать равные
условия для всех субъектов хо�
зяйственной деятельности.
Оксана Дмитриева подчерк�
нула: «Как известно и как го�
ворит Президент Дмитрий
Медведев, избирательный
подход имеет две причины: это
либо коррупция, либо полити�
ческая ангажированность.
И то и другое не должно иметь
места при исполнении функ�
ций госуправления. Мне пред�
ставляется, что факты, изло�
женные Владимиром Михай�
ловичем, требуют тщательно�
го расследования, что и дол�
жен был сделать Комитет по
печати. Но Комитет поступил
обратным образом — стал об�
винять депутата. Я буду сле�
дить за развитием событий, и
если понадобится вмешатель�
ство депутата Госдумы, я, бе�
зусловно, это сделаю».
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Длинный(длинный праздник — День города. Длительная
подготовка, собственно праздник, затем смакование
воспоминаний о том, где и как… Но мы сейчас — не
о карнавале, не о торжествах в районах города и —
боже упаси! — не о смене власти. Мы — о городе, муже(
ственно выдерживающем многие лета и очень нуждаю(
щемся в нашем человеческом к нему отношении.

тветная реакция чи�
новников не заста�
вила себя ждать —
заместитель пред�
седателя Комитета
Александр Воробь�

ев потребовал от парламен�
тария публичного опровер�
жения сказанного, пообещав в
противном случае судебное
разбирательство.

На заседании Законода�
тельного собрания 28 мая Вла�
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Обновляется Московский проспект Петербурга
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СОБЫТИЯ/НОВОСТИ

В фокусе «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

последнее время
Россию захлестну�
ли сообщения о
пропажах детей.
С подобного рода
фактами не раз

сталкивалось в своей прак�
тике санкт�петербургское
Агентство журналистских
расследований (АЖУР). За
каждой такой новостью —
человеческие судьбы. Дей�
ствительно ли наше обще�
ство «заражено» маньяка�
ми и преступниками или мы
просто стали больше знать?
Ответы на эти и другие во�
просы согласился дать из�
вестный писатель, дирек�
тор Агентства журналист�
ских расследований Анд�
рей Константинов.

– Андрей Дмитриевич, сей�
час СМИ уделяют повышен�
ное внимание историям с
пропажей детей. На ваш
взгляд, эта проблема как�
то обострилась?

– Точной статистики по
таким происшествиям и пре�
ступлениям, по большому
счету, нет. Данные, которые
предоставляют правоохрани�
тельные органы, противоре�
чивы. Я не могу сказать и о
каких�то тенденциях. Если
мы говорим о развратных
действиях в отношении совер�
шеннолетних, то и в советские
времена это был бич. Многие
опера уголовного розыска это
помнят. Вопрос в другом —
регистрация этих преступле�
ний и реакция на них.

Ситуация стала тревож�
ной не только в России, но и
в мире. Появилось много
«странных» преступлений,
большинство из которых не
имеет отношения к преступ�
ному миру и обычным уго�
ловникам. Люди, совершив�
шие их, — с пораженной пси�
хикой. Я в свое время разго�
варивал с опытными экспер�
тами по таким преступлени�
ям. Люди, мнению которых я
могу доверять, говорят, что в
советское время была уста�
новка: всех преступников, об�
виняемых в изнасиловании в
отношении несовершенно�
летних, признавать вменяе�
мыми, чтобы была возмож�
ность их изолировать, а не во�
зиться с ними на уровне ле�
чебных учреждений. Очень
большой риск полагать, что
после излечения они станут
нормальными гражданами.

– Что движет этими людьми?
– Побудительным посы�

лом может быть все что угод�
но. Ведь очень много латент�
ных, скрытых маньяков, ко�
торые себя контролируют
или не переходят какую�то
границу. Есть явные педофи�
лы, но на уровне разглядыва�
ния. Например, фотографи�
руют ноги школьниц, что, по
большому счету, ненаказуе�
мо. Но давайте на секундоч�
ку предположим, что у них по
какой�либо причине (вплоть
до перемены погоды) заска�
кивает в голове какой�то ры�
чажок — и процесс становит�
ся необратимым. Есть персо�

НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС

нажи, подобные наркоманам:
получение соответствующих
ощущений требуется им по�
стоянно. В общем, каждый
случай и причина его возник�
новения индивидуальны.

Надо сказать, что боль�
шинство сотрудников мили�
ции этих людей и преступни�
ками�то не считают, относя
их к глубоко больным людям.
Но существует и другое мне�
ние — что их надо ликвиди�
ровать как бешеных собак.

Кстати, большой вопрос:
пожизненное заключение,
которое отбывают маньяки, —
это лучше, чем смертная казнь,

или хуже? В условиях Рос�
сии пожизненное заключе�
ние — растянутая смертная
казнь. Это не содержание в
шведской тюрьме, где полу�
чают образование, становят�
ся юристами, журналистами.
Там даже те, кто осужден на
пожизненное, сидят в сред�
нем лет двенадцать. А у нас за
эти двенадцать лет осужден�
ные на пожизненный срок
попросту умирают.

– Не является ли тяга к сла�
ве, к известности причиной
таких преступлений?

– Зачастую — да, и резо�
нанс от таких преступлений

нередко подталкивает пре�
ступников к новым злодея�
ниям. Есть случаи, когда
люди, осознавая в себе пре�
ступные наклонности, обра�
щаются к врачам. Жиринов�
ский сказал недавно в Думе
любопытную вещь: «Запре�
щая курить, мы говорим о
снижении раковых заболева�
ний. Но анализируем ли при
этом, каких заболеваний ста�
новится больше? Посмотри�
те, сколько у нас маньяков,
больных с психическими
расстройствами и так далее».
Вопрос, мне кажется, не ри�
торический.

– Насколько в Петербурге
распространено такое яв�
ление, как киднеппинг?

– Киднеппинг — это уго�
ловная сфера, похищение с
целью выкупа. В этом смыс�
ле история с детьми Бороду�
линых, которая случилась в
прошлом году, достаточно
уникальный случай.

ДАЧНЫЙ СЕЗОН

24 мая в ДЮСШ олимпийского резерва № 1 состоялись
торжественный спортивный парад и показательные
выступления мастеров спорта, посвященные открытию
VIII Международного турнира по спортивной гимнасти�
ке на призы трехкратного олимпийского чемпиона
Александра Дитятина и кубка ВДСО «Динамо».

 торжественном открытии соревнований принял учас�
тие депутат петербургского парламента, член фракции

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», президент Федерации
спортивной гимнастики Петербурга Павел Солтан. Имен�
но по его инициативе был построен и оснащен по междуна�
родным стандартам гимнастический зал, в котором прохо�
дили показательные выступления.

В соревнованиях приняли участие 88 спортсменов, пред�
ставляющих 12 стран ближнего и дальнего зарубежья и 14
городов России. Соревнования проводится в Петербурге с
2001 года. Они обрели статус крупного официального тур�
нира, с 2004 года включенного в план�календарь Междуна�
родной федерации гимнастики и Федерального агентства
по физической культуре и спорту России.

Выступая перед участниками турнира, Павел Солтан
сказал: «Стало доброй традицией проводить турнир на при�
зы Александра Дитятина в Петербурге и именно в этом зале.
Спортивная гимнастика является одним из самых краси�
вых видов спорта, и приятно видеть, что она активно раз�
вивается. От души желаю всем участникам турнира собрать
волю в кулак и идти к спортивной победе!»

1 июня 2008 года в СКК «Петербургский» состоится го�
родской детский турнир по настольному теннису «Энер�
гия будущего». Соревнование станет первым в серии
отборочных матчей по настольному теннису среди де�
тей Санкт�Петербурга, которая пройдет под патронатом
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

то не первая инициатива партии по поддержке детского
спорта в Санкт�Петербурге: юные теннисисты помнят

прошлый турнир, прошедший в сентябре 2007 года, многие
из них до сих пор встречают свои маленькие и большие по�
беды в «счастливых» футболках «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ».

На этот раз организаторы решили не ограничиваться
единичным мероприятием и приготовились провести мас�
штабные отборочные туры. В течение полугода состоится
серия матчей, которая завершится большим итоговым тур�
ниром. В общей сложности в соревнованиях примут учас�
тие более 200 детей различных возрастных категорий из
разных спортивных школ Петербурга. Всех участников
ждут призы, а победителям достанутся сертификаты на
покупку серьезного спортивного инвентаря.

Место проведения первого турнира, посвященного Меж�
дународному Дню защиты детей: клуб настольного тенниса
«Быстрый мяч», СКК, пр. Ю. Гагарина, 8, начало в 12.00.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
приносит удачу

В Петербурге состоялся турнир
по спортивной гимнастике

Детская ассамблея
Всемирного клуба петербуржцев

шельки у зевак, наблюдав�
ших за процессом казни дру�
гих воришек. Ужесточение
наказания — не панацея. Па�
нацеи здесь вообще не суще�
ствует.

Для того чтобы лечить бо�
лезнь, должен быть четкий
диагноз. Надо понять, на�
сколько больно общество.
Какой у нас процент нарко�
манов, алкоголиков, людей, у
которых, как говорится, не
все дома. Цифры называют�
ся разные — от нескольких
тысяч до миллионов. Чаще
же все говорят о явлении «во�
обще». Реагируют на непо�
средственно случившееся, а
не на явление в целом. Это
как реакция на пожар.

– Неужели себя никак не
обезопасить?

– Должна быть серьезная
мера ответственности роди�
телей по отношению к сво�
им детям. Понимая, что мы
живем в напряженном

По официаль	
ным данным,

ежегодно в России
объявляют в розыск
почти 30 тысяч
детей. Выяснить
судьбу каждого
пятого не удается.
По данным россий	
ского отделения
Детского фонда,
в последние годы
количество пропав	
ших в стране детей
выросло на 25 %.

”

“

Летнее расписание движе�
ния на ОЖД введено 25 мая
в три часа ночи. Оно подра�
зумевает увеличенный объ�
ем движения пассажирских
поездов на южном и восточ�
ном направлениях.

– Есть ли на летний период
скидки в электричках?

– С 27 апреля по 31 октяб�
ря для пенсионеров и льгот�
ников, на которых распро�
страняется закон Петербурга
о социальной помощи при
продаже разовых билетов,
стоимость проезда составляет
10 % от стоимости билета на

Железнодорожное лето
ВОПРОС—ОТВЕТ всех направлениях петербург�

ского узла.

– Нельзя ли сделать так,
чтобы эти билеты были не
разовые, а хотя бы на 10
дней? Очереди страшные.
В кассу на Витебском вок�
зале стою дольше, чем еду
до Пушкина!

– Дорога является пере�
возчиком, заказчик — адми�
нистрация Санкт�Петербур�
га. Если такое решение будет
принято на уровне админист�
рации города и будут выделе�
ны соответствующие сред�
ства, мы будем продавать або�
нементы. Пока же на Витеб�
ском вокзале открыты допол�

нительные кассы, сутолоки не
будет. Вы можете приобрести
билеты без проблем.

– Почему в электричках нет
туалетов?

– Они предусмотрены по
конструкции, но не работают.
Во�первых, электропоезда хо�
дят в черте Петербурга, поэто�
му СЭС категорически про�
тив — это санитарная зона. Во�
вторых, есть проблема ванда�
лизма. Установка биотуалетов
влечет за собой большие фи�
нансовые затраты, поэтому
данная проблема рассматрива�
ется на уровне ОАО «РЖД».

http://www.metro�russia.com
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ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА УПРАВЛЕНИЕМ
ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ
ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
В СФЕРЕ МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ
И ОХРАНЕ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ
ПО СЕВЕРО�ЗАПАДНОМУ ФЕДЕРАЛЬНОМУ
ОКРУГУ (САНКТ�ПЕТЕРБУРГ).
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зерв» клуба, где взрослеющие подростки проходят испыта�
ние на право стать действительными членами клуба.

На этот раз группа школьников получила награды за ис�
следование своих родословных, где были имена российских
государственных деятелей, знаменитых рабочих, крестьян,
видных представителей науки, искусства, Вооруженных
сил. Особое внимание уделялось участникам Великой Оте�
чественной войны и других войн за Родину.

Участников Ассамблеи поздравили с наградами члены
правления Всемирного клуба петербуржцев Валерий Пав�
лов и Александр Селезнев. А председатель правления Ва�
лентина Орлова вручила школьникам дипломы и объявила,
что лучшие из них становятся членами молодежной секции
клуба. Это открывает им путь к вступлению во Всемирный
клуб петербуржцев, где по Уставу всего СТО ДВАДЦАТЬ
ДВА С ПОЛОВИНОЙ ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫХ ЧЛЕНА
КЛУБА (высота колокольни Петропавловского собора в
Петербурге).

Олегу Кайкову (в центре), прилетевшему из Германии,
диплом клуба вручен за исследование «Моя родословная».

В

Киднеппинг:
чему нас учит наша
действительность

23 мая роскошный дворец Кочубея принимал Детскую
ассамблею Всемирного клуба петербуржцев, посвя�
щенную 305�й годовщине со дня основания Санкт�Пе�
тербурга и Международному дню защиты детей.

аботу с детьми и подростками Всемирный клуб петер�
буржцев считает чрезвычайно важным направлением

своей деятельности. Молодежная секция — «кадровый ре�

Киднеппинг (от англ. kidnap — «похищать») —
похищение ребенка (реже взрослого чело	

века). В уголовном праве — преступление против
свободы личности.

”“
Киднеппинг больше

характерен для юга страны.
В Чечне, как известно, был
целый промысел, связанный
с похищением людей, в том
числе — малолетних детей.
Что касается нашего города,
то в 90�е годы прошлого века,
известные как период пере�
дела собственности, кражи
детей, родственников были
инструментом давления на
предпринимателей, скажем,
чтобы навязать «крышу».
Правда, тогда огромная
часть этих преступлений не
доходила до милиции. Заби�
рали жену и ребенка пред�
принимателя и держали,
пока он не рассчитается. По�
страдавший собирает требу�
емую для расчета сумму и в
милицию при этом не обра�
щается.

Латентность этой сферы —
серьезная проблема, как и
для преступлений, связан�
ных с сексуальным насилием.
Вообще ни для кого не секрет,
что существенная часть изна�
силованных не обращается в
правоохранительные органы.
В итоге преступники остают�
ся безнаказанными. А как
они могут быть наказанны�
ми, если нет заявления? Дол�
жен был появиться народный
мститель, как в фильме Ста�
нислава Говорухина «Воро�
шиловский стрелок»? Латент�
ность этих преступлений та�
кова, что говорить о статис�
тике пока не приходится.

– Как вы считаете, нужно
ужесточать наказание на�
сильникам?

– Когда в Англии наказа�
ние за карманные кражи уже�
сточилось до смертной казни,
количество краж только вы�
росло. Наиболее активно
карманники работали на
площадях, вытаскивая ко�

мире, должны быть какие�
то средства контроля. Нуж�
но как минимум хорошо
знать круг общения сына
или дочери — друзей, това�
рищей, их адреса и телефо�
ны. При неблагоприятном
результате нельзя тянуть с
обращением в милицию:
каждый пропущенный час
важен для жизни ребенка!
Малышей ни в коем случае
нельзя оставлять без при�
смотра. Силой не забирают —
как правило, ласково обе�
щают показать интересную
игрушку или купить шоко�
ладку. Детям нужно вну�
шать: нельзя разговаривать
с незнакомыми людьми,
куда�то с ними идти, а де�
вушкам — садиться в маши�
ны к неизвестным.

– Существует какая�то
связь между социальным
благополучием населения
и количеством таких пре�
ступлений?

– Некая связь, возможно,
есть, хотя убивают и насилу�
ют и в среде миллионеров, и
в среде бомжей.

С полной ответственно�
стью, поскольку мы сейчас
ведем речь о детях, можно го�
ворить лишь о том, что у нас
напрочь отсутствует воспи�
тание в детях ситуативного
поведения. Во Франции, на�
пример, дети воспитаны так,
что когда на улице к ним под�
ходит незнакомый человек,
они громко кричат «Я тебя не
знаю!», чем привлекают вни�
мание окружающих.

В общем, мир становится
все более «информацион�
ным», и уроки, имеющиеся у
человечества, надо брать на
вооружение.

Беседовал
Алексей ЯУШЕВ
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МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:
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